

# Le manuel Sajjadien et L'opuscule des droits

---

<"xml encoding="UTF-8?>

Le manuel Sajjadien et L'opuscule des droits

Au nom d'Allah Le Clément, Le Miséricordieux

Ô Allah ! Prie sur Mohammed et sur les gens de sa Famille

Quelques thèmes du manuel Sajjadien: Al-Sahifah As-sajjadiyah

Notons d'abord que la présentation du manuel Sajjadien en quelques lignes n'est pas une besogne facile, en effet ; chaque invocation ne peut se présenter que par elle-même !...

Non résumable, chaque mot y a sa propre signification et ne peut être sujet de permutation ou de substitution.

Un spécialiste de la littérature arabe y trouvera un trésor littéraire.

Un spécialiste de logique et de syllogisme y trouvera certainement une construction formidable dans laquelle sont assujettis : démonstration et syllogisme côté à côté avec les meilleures ellipses !

Un philosophe y trouvera une source inépuisable de concepts et de constructions philosophiques sur l'Homme, l'univers et la vie. Un gnostique y plongera et n'en sortira jamais !...

Toutefois, on peut grouper les thèmes ou sujets de ces invocations dans le classement suivant :

Les invocations des jours : à chaque journée de la semaine une invocation spécifique.\*

Les invocations des signes naturels : pour chaque signe cosmique ou naturel.\*

Les apartés (mounajaat) qui sont au nombre de 15.\*

Et enfin des sujets divers.\*

Signalons enfin que toute traduction de ces invocations leur ferait perdre toute leur beauté.

Encore est-il que cela relèverait plutôt de l'interprétation et de l'explication que de la traduction stricte et que de toute façon, la lecture des invocations doit se faire en langue arabe, quitte à apprendre seulement la prononciation des termes.

#### L'opuscule des droits : Rissalat Al-Houquoq

Dans une ambiance d'évolution sociale et de contact civilisatrice avec les deux grands empires vaincus de l'époque : les romains et les sassanides, le bouleversement des mœurs sociales et des valeurs éthiques s'annonçait total et dangereux, et si ce n'était l'effort des Imams de Ahlul-Bayt (pse) Dieu Seul peut savoir ce qu'il en aurait été avec les valeurs de l'Islam.

La rédaction des textes juridiques n'était pas dans l'habitude des arabes, et à l'époque de l'Imam Ali Zein Al Abidin Al Sajad (psl) il fallait compter sur les interprétations et les jugements des différents docteurs de loi islamique pour prendre état des droits et obligations de chacun.

L'Imam Al Sajad (psl) remplit ce vide énorme en rédigeant l'opuscule des droits dans lequel il rappelle les différents droits que chaque individu peut avoir ou doit restituer.

L'épître des droits contient 50 clauses ; chacune d'entre elles décrit les droits ou les obligations du musulman sous un angle bien déterminé et dans une dimension définie de sa vie.

Ainsi, on peut trouver des clauses concernant les droits des voisins, des parents, de l'enseignant... Et avant tout, les droits du Créateur, à Lui pureté. Par exemple, on peut lire dans les droits de l'enseignant : "Il est de son droit que tu le respectes, lui et son assistance, que tu l'écoutes bien et que devant lui, tu n'élèves point la voix, que tu camoufles ses défauts et que tu manifestes ses qualités."

Dans le droit de la mère on trouve : "Il est du droit de ta mère que tu saches qu'elle a été enceinte de toi et qu'elle t'a nourri du fruit de son cœur, qu'elle a accepté que tu manges à ta satiété alors qu'elle a faim et que tu t'habilles alors qu'elle est mal habillée..."

Dans les droits des voisins, on lit : "...Que tu le gardes absent, que tu l'honores dans sa présence, que tu ne l'envies point pour sa grâce, que tu dépasses ses fautes et que tu

pardonnes ses erreurs."

Source : islamshia